
令和５年度第１回 統計数理研究所運営会議議事要録 
 
【日 時】令和５年６月２１日（水）１０時００分～１２時０２分 
 
【形 式】Web 会議 ※Zoom を使用 
 
【出席者】麻生、井口、大森、梶原、駒木、椎名、丸山、南（美）、 
     川﨑、山下、南（和）、松井、吉本、伊藤、栗木、福水、藤澤 の各委員 
 
【欠席者】西郷、高橋、上野 の各委員 
 
【陪席者】椿所長、沼田立川共通事務部長、北村特命 URA、政田統数研事務課長、伴財務

課長、市川研究推進課長、橋本統数研事務課副課長、笠川総務課統数研人事・給

与係長、田中総務課統数研人事・給与係員、鈴木統数研事務課統数研係員、近藤

統数研事務課統数研係員 
 
事務局から、開催要件を満たしている旨の報告があり、開会した。議事に先立ち、椿所長

から、開会の挨拶があった。 
 
【議 事】 
〇協議事項 
１ 令和６年度概算要求について 

椿所長から、資料に基づき、令和６年度概算要求について説明があり、協議の結果、承

認された。 
 
２ 2023 年度公募型共同利用経費配分（案）について 

山下委員から、資料に基づき、2023 年度公募型共同利用経費配分（案）について説明

があり、協議の結果、承認された。 
 
３ 2024 年度統計数理研究所国際共同公募について 

山下委員から、資料に基づき、2024 年度統計数理研究所国際共同公募について説明が

あり、協議の結果、承認された。 
 
４ 文科省事業「学際領域展開ハブ形成プログラム」への応募について 

椿所長及び山下委員から、資料に基づき、文科省事業「学際領域展開ハブ形成プログラ

ム」への応募について説明があり、協議の結果、承認された。 



 
５ 他機関からの協力要請事項等について 

椿所長及び山下委員から、資料に基づき、他機関からの協力要請事項等について説明が

あり、協議の結果、承認された。 
 
６ その他 

特になし。 
 
〇報告事項 
１ 研究所関連事項について 
（１）人事案件について 
  ① 人事異動について 

南和宏委員から、資料に基づき、人事異動について報告があった。 
 
  ② 令和５年度客員教授等の任用について 

南和宏委員から、資料に基づき、令和５年度客員教授等の任用について報告があっ

た。 
 
  ③ 研究教育職員人事に係る公募の開始について 

南和宏委員から、資料に基づき、研究教育職員人事に係る公募の開始について報告

があった。 
 
（２）令和４年度事業報告について 

椿所長から、資料に基づき、研究所の概要、NOE 形成事業、統計思考力育成事業、

統計エキスパート人材育成プロジェクト、文部科学省プロジェクト等について報告が

あった。 
 
（３）令和５年度予算の概要について 

山下委員から、画面共有資料に基づき、令和５年度予算の概要について報告があった。 
 
（４）国際戦略アドバイザーからの助言への対応について 

川﨑委員から、資料に基づき、国際戦略アドバイザーからの助言への対応について報

告があった。 
 
（５）NOE（Network Of Excellence）形成事業顧問会議について 



椿所長から、資料に基づき、令和５年５月１６日（火）開催の NOE 形成事業顧問会

議について報告があった。 
 
（６）協定書等の締結について 
  ① LMBP との MoU の締結について 

椿所長から、資料に基づき、LMBP との MoU の締結について報告があった。 
 
  ② イタリア国立海洋学・応用地球物理学研究所（OGS）との MoU の締結について 

椿所長から、資料に基づき、イタリア国立海洋学・応用地球物理学研究所との MoU
の締結について報告があった。 

 
  ③ 総務省統計研究研修所との協定延長に関する覚書の締結について 

椿所長から、資料に基づき、総務省統計研究研修所との協定延長に関する覚書の締

結について報告があった。 
 
  ④ 産業技術総合研究所との連携協定の締結について 

椿所長から、資料に基づき、産業技術総合研究所との連携協定の締結について報告

があった。 
 
（７）各種事業について 
  ① オープンハウス 2023 及びその他イベントについて 

南和宏委員から、資料に基づき、令和５年５月２６日（金）開催のオープンハウス

2023、５月２５日（木）開催の連携イベント、学生訪問プログラム等のイベントにつ

いて報告があった。 
 
２ その他 

特になし。 
 
〇意見交換 

女性研究者の比率増大をはじめとする研究所の多様化を実現するための取組みや、民間

企業や一般向けの教育の展開、オンラインを有効活用した人事交流や広報活動について、意

見交換があった。 
 
最後に、伊藤会長から、次回の開催日時の告知があり、閉会した。 


